

Michael Aggelidis

Jahrgang 1962, Bonn
selbständiger Rechtsanwalt
zwei Kinder, verheiratet
Mitglied in zahlreichen
Umwelt- und Tierschutzverbänden.



Liebe Genossinnen und Genossen,

eine konsequente Energiewende ist entscheidend für die Klimaschutzziele. DIE LINKE.NRW verlangt den sofortigen Ausstieg aus der Braunkohle und zusammen mit den Umweltverbänden den schnellstmöglichen Ausstieg aus der Kohleverstromung. Die Kräfte um IGBCE-Chef Vassiliadis, Mitglied der neuen Kohlekommission, stehen in trauter Eintracht mit RWE auf der Bremse. DIE LINKE.NRW unterstützt aktiv den Protest im Hambacher Forst. Häufig war ich mit anderen zusammen vor Ort. In den vergangenen Jahren organisierten wir LINKEN die Proteste anlässlich der Hauptversammlungen der RWE mit.

Die Regierungen in Berlin und Düsseldorf tun nichts, um das 40-Prozent-Ziel bis 2020 zu erreichen. Derzeit hat Deutschland erst eine Minderung der Treibhausgase um 30 Prozent geschafft. Das Pariser Klimaziel, die Erwärmung der Erdatmosphäre auf 1,5 Grad zu begrenzen kann noch erreicht werden. Aber nur bei raschem Kohleausstieg. Der Sachverständigenrat für Umweltfragen fordert, bis 2020 die ältesten und CO₂-intensivsten Kohlekraftwerke stillzulegen.

Die EU fördert nicht nur eine ökologisch unverantwortliche Politik im Interesse der Profite von Banken und Großkonzernen. Sie beruht auf undemokratischen Verfassungsverträgen, ist neoliberal und zunehmend auch militaristisch ausgerichtet. Die Kluft zwischen Reich und Arm wird immer größer, auch in Deutschland. Die Mittelschichten geraten unter Druck. Die EU hat die europäische Idee in Misskredit gebracht, indem sie Griechenland und den anderen südeuropäischen Ländern eine verheerende Austerität verordnet hat. Deutschland spielt dabei die unrühmliche Führungsrolle. Deutsche Exportwut konkurriert die wirtschaftlich Schwächeren nieder.

In Spanien und Italien gibt es ‚Rebel Cities‘, die gegenüber der EU politischen Ungehorsam zeigen – wäre das nicht auch etwas für NRW? Wir brauchen ein anderes, ein demokratisches, sozial gerechtes, ökologisch verantwortliches und dem Frieden verpflichtetes Europa. Dafür und für die konsequente Energiewende werde ich mich mit aller Kraft einsetzen.